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Avui, 28 de 
febrer de 2013, 
des de les 8 del 
vespre, 
sôexecuta la 
renúncia de 
Benet XVI. La 
seu del Bisbe de 
Roma ara està 

VACANT 
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Reunió 68 

Data 13 de març de 2013, dimecres 

Hora De 2/4 de 10 del matí fins com a màxim a les 3 de la tarda, i dinar. 

Lloc Seminari Conciliar de Barcelona, carrer Diputació, 231 - Barcelona 

Convocats Superiores i superiors generals, superiores i superiors provincials, abadesses i 
priores, delegades i delegats, delegada i delegats episcopals de Vida Consagrada, 
persones convidades 

Ordre del 
dia 

9.30 
9.45 

 
10.40 

 
 
 

11.00 
 

12.00 
12.30 

 
13.15 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

15.00 

Acollida i lliurament del material ς ±ŜǎǘƝōǳƭ ŘŜ ƭΩŀŎŎŞǎ ǇǊƛƴŎƛǇŀƭ 
Eucaristia presidida per Mons. Romà Casanova, Bisbe de Vicς Capella 
central 
Assemblea general ς Sala Sant Josep 
1. hōŜǊǘǳǊŀ ŘŜ ƭΩŀǎǎŜƳōƭŜŀΦ tΦ Màxim Muñoz, president 
2. [ŜŎǘǳǊŀ ƛ ŀǇǊƻǾŀŎƛƽΣ ǎƛ ŜǎŎŀǳΣ ŘŜ ƭΩŀŎǘŀ ŘŜ la darrera Assemblea 
3. Tema de reflexió, estudi i debat:  
9ƭ ǎŜǊǾŜƛ ŘΩŀǳǘƻǊƛǘŀǘΥ Ŝƭ ŘƛŁƭŜƎ ŎƻƳ ŀ Ŝƛƴŀ ŘŜ ƭƛŘŜǊŀǘƎŜ 
tƻƴŝƴŎƛŀ ŘΩEmili Turú, fms, superior generals dels Germans Maristes 
Descans 
Diàleg en grups 
Col·loqui  
4. Presentació i aprovació, si escau, de la memòria 2012 
5. tǊŜǎŜƴǘŀŎƛƽ ƛ ŀǇǊƻǾŀŎƛƽΣ ǎƛ ŜǎŎŀǳΣ ŘŜƭ ōŀƭŀƴœ ŘŜ ƭΩŀƴȅ нлмн 
6. wŀǘƛŦƛŎŀŎƛƽ ŘŜƭ ǇǊŜǎǎǳǇƻǎǘ ŘŜ ƭΩŀƴȅ нлмо 
Pausa breu 
7.        Comunicacions: 

¶ tǊŜǎŜƴǘŀŎƛƽ ŘŜƭ {ŜǊǾŜƛ ŘΩ!ǊȄƛǳǎ ŘŜ ƭŀ CŜŘŜǊŀŎƛƽ /ŀǘŀƭŀƴŀ ŘŜ 
Monges Benedictines 
  tǊŜǎŜƴǘŀŎƛƽ ŘŜ ƭŀ L WƻǊƴŀŘŀ ŘŜ /ƻƳǳƴƛŎŀŎƛƽΣ ƻǊƎŀƴƛǘȊŀŘŀ ǇŜǊ ƭΩ¦w/ 
  ±ƻŎŀƭƛŀ ŘŜ tŀǎǘƻǊŀƭ WǳǾŜƴƛƭ ƛ ±ƻŎŀŎƛƻƴŀƭ 
  {Ŝǎǎƛƻƴǎ ŘŜ ǊŜŦƭŜȄƛƽ ƛ ŜǎǘǳŘƛΥ ŜǎǇƛǊƛǘǳŀƭƛǘŀǘ ƛ Ƴƛǎǎƛƽ ŎƻƳǇŀǊǘƛŘŀΦΦΦ 

8. Informacions diverses 
9. Torn obert de paraula 
10. /ƭƻŜƴŘŀ ŘŜ ƭΩŀǎǎŜƳōƭŜŀ  
Dinar ŘŜ ƎŜǊƳŀƴƻǊ όƭΩƘƻǊŀ Ǉƻǘ ŀǾŀƴœŀǊ-se en funció del ritme de 
ƭΩŀǎǎŜƳōƭŜŀ ƎŜƴŜǊŀƭύ 

 

 
Lluís Serra i Llansana 

Secretari general 
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Ciutat del Vaticà, 28 de febrer, 8 del vespre. La seu de sant Pere està vacant. El Papa no ha 
mort. Ha renunciat. A partir dôaquest moment, els mecanismes successoris sôhan posat en 
marxa. No cal preparar cap funeral ni concentrar a lôespai interior que tanca la columnata de 
Bernini caps dôEstat i representants pol²tics dôalt nivell per assistir als ritus funeraris. Benet 
XVI es fa foned²s, seôn va dos mesos a Castelgandolfo fins que sôacabi la remodelaci· del 
monestir a lôinterior del Vatic¨ que lôacollir¨ fins a la seva mort. Soledat davant D®u, 
anonimat davant dels homes. Bisbe emèrit de Roma. Aquesta és la seva elecció. No ha 
volgut apurar lôacompliment del seu c¨rrec fins al final. Confia que lôEsperit ilĿluminar¨ el seu 
successor. Temps de governar. Temps de renunciar. Saviesa de lôEclesiast¯s encarnada en 
la seva vida. 

Ara és responsabilitat dels cardenals electors diagnosticar la situaci· actual de lôEsgl®sia, 
traar el perfil del nou candidat, prioritzar lôopci· pel Regne davant dels interessos de grup, 
discernir espiritualment el 
seu vot i confiar en 
lôimpuls de lôEsperit. Tant 
de bo ressoni a lôinterior 
de cadascun dels 
cardenals la frase que es 
repeteix sovint a la Bíblia: 
«No tingueu por.» Els 
cristians no ens podem 
deixar arrossegar per la 
desesperança ni per les 
pressions mediàtiques 
que bufaran cap a una 
banda o lôaltra. £s 
necessari relativitzar la 
figura del Papa, com 
acaba de fer Benet XVI, 
per centrar-se en 
Jesucrist. Es tracta de buscar la coher¯ncia personal de la fe de cada u sense perdreôs 
contínuament en intrigues de palau, en crítiques sistemàtiques a la jerarquia, en divisions de 
tendències. Aquí i ara, com puc viure en comunitat eclesial la meva fe en Jesucrist? 

Sôespera del nou Papa la mateixa llibertat dôesperit que ha manifestat Benet XVI. El nou 
Papa, sabent que el seu antecessor viu i que alguns el voldran utilitzar per als seus 
interessos, està cridat a decidir sense pors ni censures. Els problemes pendents no sôhan 
dôeternitzar, sin· que sôhan dôafrontar amb intelĿlig¯ncia i valentia. Canviar aspectes 
importants de la cúria vaticana no és un tema menor, però és molt més important 
comprometreôs seriosament a lôanunci de la Bona Not²cia i en la proclamaci· del Regne de 
D®u. Des dôaquesta ¸ptica, les reformes en determinats punts s·n imprescindibles. La 
ren¼ncia de Benet XVI ®s la primera ren¼ncia dôun Papa en lôera global. Abans, es reduµa a 
uns pocs països. Ara, es compleix més que mai el mandat de Jesús: «Vosaltres, quan 
lôEsperit Sant vindr¨ damunt vostre, rebreu una fora que us far¨ testimonis meus a 
Jerusalem, a tot Judea, a Samaria i fins a lôextrem de la terraè (Act. 1,8). En el nucli i en la 
perifèria. El conclave no ha de realitzar els meus somnis ni els seus propis, sinó portar a 
terme els somnis de Déu. 

Lluís Serra Llansana 

Seu vacant 
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EL PATRONAT DE LA FUNDACIÓ JOAN MARAGALL ES COMPLAU A CONVIDAR-VOS A 
LA TAULA RODONA QUE AMB EL TÍTOL: SEU VACANT: ESCENARIS DE FUTUR 
ANIRÀ A CÀRREC DE: 
 
MÀXIM MUÑOZ, PRESIDENT DE LôURC 
ANTONI PUIGVERD, ESCRIPTOR I PERIODISTA 
FRANCESC ROMEU, CAPELLÀ I ESCRIPTOR 
 
I SERÀ MODERADA PER JOSEP M. CARBONELL, PRESIDENT DE LA FUNDACIÓ 
 
LôACTE TINDRê LLOC EL DIMECRES 6 DE MARÇ, A LES 19H, A LôAUDITORI DE LA 
FUNDACIÓ JOAN MARAGALL (València, 244, 1r - Barcelona) 
 
Places limitades a la capacitat de la sala  
Amb la col·laboració de la Direcció General d'Afers Religiosos 

 

 
 

 
Papa Benedicto XVI. Foto: ACI Prensa 
 
VATICANO, 24 Feb. 13 / 09:57 am (ACI/EWTN Noticias).- Ante los más de 200 mil fieles 
que colmaron la Plaza de San Pedro en el último rezo del Ángelus de su pontificado, el Papa 
Benedicto XVI aseguró que «el Se¶or me llama a ósubir al monteô, a dedicarme a¼n m§s a la 
oración y a la meditación». 
Sin embargo, el Santo padre subrayó que esto «no significa abandonar a laIglesia, es más, 
si Dios me pide esto es precisamente para que yo pueda seguir sirviéndola con la misma 
entrega y el mismo amor con que lo he hecho hasta ahora, pero de modo más apto a mi 
edad y a mis fuerzas». 

Seu vacant: escenaris de futur 
 

Último Ángelus del Papa: El Señor me llama a «subir al monte» a orar 
 

http://www.aciprensa.com/
http://www.aciprensa.com/benedictoxvi/index.html
http://www.aciprensa.com/benedictoxvi/index.html
http://www.aciprensa.com/iglesia/index.html
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Al reflexionar sobre el pasaje evangélico de la Transfiguración del Señor, en el que el Señor 
«se transfiguró mientras oraba», el Santo Padre expresó que «esta Palabra de Dios la siento 
de modo particular dirigida a mí, en este momento de mi vida». 

«El evangelista Lucas resalta de modo particular el hecho de que Jesús se transfiguró 
mientras oraba: la suya es una experiencia profunda de relación con el Padre durante una 
especie de retiro espiritual que Jesús vive en un monte alto en compañía de Pedro, Santiago 
y Juan, los tres discípulos siempre presentes en los momentos de la manifestación divina del 
Maestro». 

El Papa indicó que «el Señor, que 
poco antes había preanunciado su 
muerte y resurrección, ofrece a los 
discípulos un anticipo de su gloria. 
Y también en la Transfiguración, 
como en el bautismo, resuena la 
voz del Padre celestial: ó£ste es mi 
Hijo, mi Elegido; esc¼chenloô». 

El Santo Padre señaló además 
que «la presencia de Moisés y 
Elías, que representan la Ley y los 
Profetas de la antigua Alianza, es 
sumamente significativa: toda la 
historia de la Alianza está 
orientada hacia Él, hacia Cristo, 
quien realiza un nuevo ó®xodoô, no 

hacia la tierra prometida como en tiempos de Moisés, sino hacia el Cielo». 

«La intervenci·n de Pedro: óáMaestro, qu® bello es estar aqu²!ô representa el intento 
imposible de demorar tal experiencia mística». 

El Papa citó a San Agustín para explicar que Pedro, «en el monte tenía a Cristo como 
alimento del alma. ¿Por qué habría tenido que descender para regresar a las fatigas y a los 
dolores, mientras allá arriba estaba lleno de sentimientos de santo amor hacia Dios que le 
inspiraban, por tanto, una santa conducta?». 

Benedicto XVI destacó que de este pasaje del Evangelio podemos aprender «la primacía de 
la oración, sin la cual todo el empeño del apostolado y de la caridad se reduce a activismo». 

«En la Cuaresma aprendemos a dar el justo tiempo a la oración, personal y comunitaria, que 
da trascendencia a nuestra vida espiritual». 

El Papa remarcó que «la oración no es aislarse del mundo y de sus contradicciones, como 
en el Tabor habría querido hacer Pedro, sino que la oración reconduce al camino, a la 
acción». El Santo Padre también recordó que, tal como escribió en el Mensaje para esta 
Cuaresma, «la existencia cristiana consiste en un continuo subir al monte del encuentro con 
Dios para después volver a bajar, trayendo el amor y la fuerza que derivan de éste, a fin de 
servir a nuestros hermanos y hermanas con el mismo amor de Dios». 

Al concluir, el Papa invocó «la intercesión de la Virgen María, que ella nos ayude a todos a 
seguir siempre al Señor Jesús, en la oración y en la caridad activa». 

 

 
 
Quisiera que cada uno de vosotros experimentara la alegría de ser cristiano, de 
sentirse amado por Dios, que nos ha enviado a su Hijo.. 

Twitter: la piulada de Benet XVI del 27 de febrer 
 

http://www.aciprensa.com/vida
http://www.aciprensa.com/Docum/cat-cielo.htm
http://www.aciprensa.com/benedictoxvi/index.html
http://www.aciprensa.com/fiestas/cuaresma/index.html
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 CONGREGACIÓN HIJOS DE LA SAGRADA FAMILIA 
                                 Curia General 
Entenza, 301 - 08029 Barcelona  -   España                                                                                     
Tel.93.439.43.04/05 - Fax. 93.430.43.03             
 www.manyanet.org  e-mail: sup.general@manyanet.org 

 
Queridos  hermanos:  
 
En la Homilía de inicio de su Pontificado, el  domingo 24 de abril de 2005, el recién elegido 
Pontífice,  Benedicto XVI,  proclamaba: «Mi verdadero programa de gobierno es no hacer mi 
voluntad, no seguir mis propias ideas, sino de ponerme, junto con toda la Iglesia, a la 
escucha de la palabra y de la voluntad del Señor y dejarme conducir por Él, de tal modo que 
sea él mismo quien conduzca a la Iglesia en esta hora de nuestra historia».  Ocho años más 
tarde, en su declaración del pasado 10 de febrero, al anunciar su renuncia, concluye: «Ahora 
confiamos la Iglesia al cuidado de su Sumo Pastor, Nuestro Señor Jesucristo». Todo el 
tiempo de su  ministerio petrino ha sido una búsqueda  de la voluntad de Dios y un dejarse 
guiar humildemente por ella,  convencido de que la Iglesia ha de caminar como Cristo para 
guiar y acompañar  a los hombres y mujeres hacia Aquel que nos da la vida y la plenitud. 
 
Es mucho lo que estos días se está publicando del Santo Padre por ello tan solo quiero 
resaltar que  su gesto profético «después de haber examinado  ante Dios reiteradamente mi 

conciencia» e histórico («siendo muy 
consciente de la seriedad de este acto, con 
plena libertadé») muestra una libertad 
evangélica extraordinaria y una humildad 
capaz de reconocer  sin ambigüedades  
«mi incapacidad para ejercer bien el 
ministerio que me fue encomendado». El 
Santo Padre sabe que en los momentos 
decisivos el ser humano ha de elegir «entre 
seguirse a sí mismo o a Dios, entre el 
interés individual o el verdadero bien» y ha 
elegido.  
 
A los religiosos el papa Benedicto XVI nos 
ha recordado que la renovación profunda 
de nuestra vida parte de la centralidad de la 
palabra de Dios («El Evangelio, regla 
suprema para vosotros como muy bien 
entendieron vuestros fundadores»); que el 
testimonio de nuestra vida consagrada 
pasa por la fraternidad que es «un 
elemento profético importante que ofrecéis 
a una sociedad fuertemente individualista», 

por lo que han de buscarse todos los medios para favorecer la comunión  en las relaciones 
recíprocas y que la misión forma parte de nuestra identidad y nos empuja a llevar el 
evangelio de Nazaret a todos sostenidos por una fuerte experiencia de Dios, una buena 
formación y una auténtica vida fraterna.  

Circular núm. 19 de Jesús Díaz Alonso, Pare general de la Congregació  
Fills de la Sagrada Família 

 

http://www.manyanet.org/
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Agradecemos a Dios el servicio que, en su nombre, ha ofrecido a la Iglesia el papa 
Benedicto XVI y renovamos nuestra total disponibilidad al servicio del Reino de Dios como 
hijos que somos de Nazaret y de la Iglesia. Y, respondiendo a su súplica, continuaremos 
rezando por él y por el próximo papa.  Gracias a todos  por vuestra entrega y disponibilidad. 
Recemos   por los hermanos enfermos y por quienes les cuidan y mantengámonos siempre 
unidos  en cadena permanente de oración por las vocaciones y por los formadores. Vuestro 
hermano en Jesús, María y José,   
 

              
                                                                                          
 

Jesús Díaz Alonso, SF,  Padre general                                 
 

Barcelona, 17 de febrero de 2013 
 
 
 
 
 

 

Ens adrecem humilment a la vostra santedat per dir-vos de tot cor: gràcies! 

Tot adherint-nos plenament com a Congregació a la nota que ha publicat la Conferència 
Espanyola de Religiosos, amb paraules del seu president, mostrant a Sa Santedat 
lôagraµment de la vida religiosa a Espanya pel vostre çgest prof¯ticè i el vostre suport 
constant, com a Dominiques de lôAnunciata volem expressar-vos el nostre agraïment més 
sentit. 
En el període del vostre pontificat hem viscut esdeveniments eclesials particularment 
importants per a la nostra Congregaci·. Vam tenir el goig dôaplegar-nos al cor de lôEsgl®sia 

el mes dôoctubre del 2007 i celebrar la seva 
universalitat en la proclamació a tot el món dels 
beats màrtirs espanyols del segle XX, entre els 
quals tenim set religioses dominiques de 
lôAnunciata. Amb particular emoci· recordem la 
Carta Apostòlica amb què la vostra santedat va 
inscriure en el Llibre dels Beats els màrtirs 
espanyols, així com la proclamació feta pel 
Cardenal Saraiva, que presidí la celebració de 
Beatificació. Ressonen en nosaltres les paraules 
de la vostra santedat en lôalĿlocuci· despr®s de 
la solemne Eucaristia: «Que la fecunditat del 
seu martiri produeixi abundants fruits de vida 
cristiana en els fidels i en les famílies; que la 
seva sang vessada sigui llavor de santes i 
nombroses vocacions sacerdotals, religioses i 
missioneres». 
I un altre moment molt important viscut prop de 
la vostra santedat va ser en el Consistori de 
febrer del 2009, quan, donant per vàlid el procés 
seguit i reconeixent les virtuts i gràcies de cinc 
beats, entre els quals hi havia Francesc Coll, 
sacerdot dominic, fundador de la nostra 

Carta dôagraµment al Papa 
Congregaci· de Germanes Dominiques de lôAnunciata 
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Congregació, solemnement vau declarar la data de la seva canonització. Aquest goig fou 
complet amb la solemne cerim¸nia de Canonitzaci· lôoctubre del mateix any. Vau voler 
destacar de Francesc Coll que «arribava al cor dels altres perquè transmetia el que ell 
mateix vivia amb passi· dintre seu, el que cremava en el seu cor: lôamor de Crist, la seva 
entrega a ell». Aquesta preciosa celebració, unida a la calorosa salutació que vau adreçar en 
llengua espanyola als pelegrins arribats dôarreu del món, va deixar en nosaltres una 
empremta inesborrable. Gr¨cies per la profunditat i lôabast de les vostres paraules. 

Us donem gr¨cies pel vostre servei a lôEsgl®sia com a Pastor universal. Les vostres 
encícliques, homilies, al·locucions, els vostres gestos de preocupació, de proximitat a les 
diverses realitats, han contribuµt a acr®ixer la vida espiritual de les religioses. LôAny de la Fe 
està sent també per a nosaltres una oportunitat esplèndida per a aprofundir el que és el 
fonament de la nostra vida consagrada i refermar la dimensió teologal de la nostra 
existència. Gràcies pel vostre magisteri il·luminador: és una riquesa per al món. 

D¸cil a les inspiracions de lôEsperit i per amor a la seva Esgl®sia, vau acceptar guiar el Poble 
de Déu pels camins que el Senyor us ha anat inspirant; tamb® d¸cil a lôEsperit i amb una 
gran dosi dôhumilitat us retireu del ministeri que us fou conferit i amb una profunda estimaci· 
a lôEsgl®sia expresseu que voldr²eu çservir de tot cor la santa Esgl®sia de D®u amb una vida 
dedicada a la pregària». Gràcies pels vostres gestos. 

Si les diverses vegades que ens hem adreçat a vós hem elevat la nostra pregària al Senyor 
desitjant que us conced²s les gr¨cies necess¨ries per a guiar lôEsgl®sia segons la seva 
voluntat, en aquest moment la nostra preg¨ria ®s dôagraµment al Senyor per la vostra 
persona, pels anys del vostre pontificat i de súplica ardent perquè Déu us acompanyi i us 
conforti en aquesta nova etapa de servei a lôEsgl®sia. 

Gràcies, en nom de tota la Congregació de Germanes Dominiques de lôAnunciata. Estarem a 
prop vostre, «encara que per al món resteu ocult». Demanem una vegada més la vostra 
benedicció de Pare i Pastor. 

Fraternalment,  

Germana M. Natividad Martínez de Castro, priora general  
Madrid, 14 de febrer del 2013 

 
 
 

 
Intervenció del Papa Benet XVI  
Darrera audiència general 
27 de febrer de 2013 
Plaça de sant Pere 
 
¡Venerados hermanos en el 
Episcopado! 

¡Distinguidas autoridades! 

¡Queridos hermanos y hermanas! 

Os agradezco por haber venido 
tan numerosos a esta última 
audiencia general de mi 
pontificado. 

Como el apóstol Pablo en el texto bíblico que hemos escuchado, también yo siento en mi 
corazón el deber sobre todo de agradecer a Dios, que guía y hace crecer a la Iglesia, que 
siembra su Palabra y así alimenta la fe en su Pueblo. 

Benet XVI: ñLa barca de l'Esgl®sia no ®s meva, no ®s nostra, ®s de D®u 
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En este momento mi ánimo se extiende para abrazar a toda la Iglesia difundida en el mundo 
y doy gracias a Dios por las "noticias" que en estos años del ministerio petrino he podido 
recibir acerca de la fe en el Señor Jesucristo y de la caridad que está en el Cuerpo de la 
Iglesia y lo hace vivir en el amor y de la esperanza que nos abre y nos orienta hacia la vida 
en plenitud, hacia la patria del Cielo. 

Siento que he de llevar a todos en la oración, en un presente que es el de Dios, donde 
recojo todo encuentro, todo viaje, toda visita pastoral. Todo y a todos los recojo en la oración 
para confiarlos al Señor porque tenemos pleno conocimiento de su voluntad, con toda 
sabiduría e inteligencia espiritual, y porque podemos comportarnos de manera digna de Él, 
de su amor, dando fruto en toda obra buena (cfr Col 1,9-10). 

En este momento, hay en mí una gran confianza, porque sé, sabemos todos nosotros, que la 
Palabra de verdad del Evangelio es la fuerza de la Iglesia, es su vida. El Evangelio purifica y 
renueva, da fruto, donde esté la comunidad de los creyentes lo escucha y acoge la gracia de 
Dios en la verdad y vive en la caridad. Esta es mi confianza, esta es mi alegría. 

Cuando el 19 de abril de hace casi ocho años, acepté asumir el ministerio petrino, tuve firme 
esta certeza que siempre me ha acompañado. En aquel momento, como ya he dicho varias 
veces, las palabras que resonaron en mi corazón fueron: "¿Señor, qué cosa me pides?" Es 
un peso grande el que me pones sobre la espalda, pero si Tú me lo pides, en tu palabra 
lanzaré las redes, seguro que Tú me guiarás. 

Y el Señor verdaderamente me ha guiado, ha estado cercano a mí, he podido percibir 
cotidianamente su presencia. Ha sido un trato de camino de la Iglesia que ha tenido 
momentos de alegría y de luz, pero también 
momentos no fáciles; me he sentido como 
San Pedro con los Apóstoles en la barca 
sobre el lago de Galilea: el Señor nos ha 
dado muchos días de sol y de brisa ligera, 
días en los que la pesca ha sido abundante; y 
ha habido también momentos en los que las 
aguas estaban agitadas y el viento era 
contrario, como en toda la historia de la 
Iglesia, y el Señor parecía dormir. 

Pero siempre he sabido que en aquella barca 
está el Señor y siempre he sabido que la 
barca de la Iglesia no es mía, no es nuestra, 
sino que es suya y no la deja hundirse; es Él 
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quien la conduce ciertamente también a través de hombres que ha elegido, porque así lo ha 
querido. Esta ha sido y es una certeza que nada puede ofuscar. Y es por esto que hoy mi 
corazón está lleno de agradecimiento a Dios porque no ha dejado nunca que le falte a la 
Iglesia y también a mí su consuelo, su luz y su amor. 

Estamos en el Año de la Fe, que he querido para reforzar nuestra fe en Dios en un contexto 
que parece ponerlo siempre más en segundo plano. Quisiera invitar a todos a renovar la 
firme confianza en el Señor, a confiarnos como niños en los brazos de Dios, certeros de que 
esos brazos nos sostienen siempre y son lo que permite caminar cada día también en la 
fatiga. Quisiera que cada uno se sintiese amado por aquel Dios que nos ha dado a su Hijo a 
nosotros y que nos ha mostrado su amor sin límites. 

Quisiera que cada uno sintiese la alegría de ser cristiano. En una bella oración que se recita 
cotidianamente en la mañana se dice: "Te adoro Dios mío y te amo con todo el corazón. Te 
agradezco por haberme creado, hecho cristianoé" S², estamos contentos por el don de la fe, 
¡es el bien más precioso, que nadie nos puede quitar! Agradecemos al Señor por esto cada 
día, con la oración y con una vida cristiana coherente. ¡Dios nos ama, pero espera que 
también que nosotros lo amemos! 

Pero no es solamente Dios a quien quiero agradecer en este momento. Un Papa no está 
solo en la guía de la Barca de Pedro, si bien es su primera responsabilidad, y yo no me he 
sentido solo nunca en llegar la alegría y el peso del ministerio petrino; el Señor me ha dado 
tantas personas que, con generosidad y amor a Dios y a la Iglesia, me han ayudado y han 
estado cercanas a mí. 

Primero que nada a vosotros, queridos hermanos cardenales: vuestra sabiduría, vuestros 
consejos, vuestra amistad han sido para mí preciosos; mis colaboradores; comenzando por 
mi Secretario de Estado que me ha acompañado con fidelidad en estos años; la Secretaría 
de Estado y toda la Curia Romana, como también todos aquellos que, en diversos sectores, 
prestan su servicio a la Santa Sede: son muchos rostros que no aparecen, que se quedan 
en la sombra, pero en el silencio, en la dedicación cotidiana, con espíritu de fe y humildad 
han sido para mí un sostén seguro y confiable. ¡Un recuerdo especial para la Iglesia de 
Roma, mi diócesis! 
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No puedo olvidar a los hermanos en el Episcopado y en el presbiterado, las personas 
consagradas y todo el Pueblo de Dios: en las visitas pastorales, en los encuentros, en las 
audiencias, en los viajes, siempre he percibido una gran atención y un profundo afecto; pero 
también he querido a todos y a cada uno, sin distinción, con aquella caridad pastoral que da 
el corazón de Pastor, sobre todo de Obispo de Roma, de Sucesor del Apóstol Pedro. Cada 
día he tenido a cada uno de vosotros en mi oración, con corazón de padre. 

Quisiera que mi saludo y mi agradecimiento alcanzase a todos: el corazón de un Papa se 
extiende al mundo entero. Y quisiera expresar mi gratitud al Cuerpo diplomático ante la 
Santa Sede, que hace presente a la gran familia de las naciones. Aquí también pienso en 
todos aquellos que trabajan para una buena comunicación y que agradezco por su 
importante servicio. 

En este punto quisiera agradecer de corazón también a todas las numerosas personas en 
todo el mundo que en las últimas semanas me han enviado signos conmovedores de 
atención, de amistad en la oración. Sí, el Papa nunca está solo, y ahora lo experimento 
nuevamente de un modo tan grande que toca el corazón. El Papa pertenece a todos y a 
tantísimas personas que se sienten cercanos a él. 

Es cierto que recibo cartas de los grandes del mundo: de los Jefes de Estado, de los jefes 
religiosos, de los representantes del mundo de la cultura, etcétera. Pero recibo también 
muchísimas cartas de personas sencillas que me escriben simplemente desde su corazón y 
me hacen sentir su afecto, que nace del estar juntos con Cristo Jesús, en la Iglesia. Estas 
personas no me escriben como se escribe por ejemplo a un príncipe o a un grande que no 
se conoce. Me escriben como hermanos y hermanas o como hijos e hijas, con el sentido de 
una relación familiar muy afectuosa. 

Aquí se puede tocar con la mano qué cosa es la Iglesia: no es una organización ni una 
asociación de fines religiosos o humanitarios; sino un cuerpo vivo, una comunión de 
hermanos y hermanas en el Cuerpo de Jesucristo, que nos une a todos. Experimentar la 
Iglesia de este modo y poder casi tocar con las manos la fuerza de su verdad y de su amor 
es motivo de alegría, en un tiempo en el que tantos hablan de su declive. 

En estos últimos meses, he sentido que mis fuerzas han disminuido y he pedido a Dios con 
insistencia en la oración que me ilumine con su luz para hacerme tomar la decisión más 
justa no por mi bien, sino por el bien de la Iglesia. He dado este paso en la plena conciencia 
de su gravedad e incluso de su novedad, pero con una profunda serenidad de ánimo. Amar 
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a la Iglesia significa también tener el coraje de tomar decisiones difíciles, sufrientes, teniendo 
siempre primero el bien de la Iglesia y no el de uno mismo. 

Aquí permítanme volver una vez más al 19 de abril de 2005. La gravedad de la decisión 
estuvo en el hecho que desde aquel momento estaba siempre y para siempre ocupado en el 
Señor. Siempre quien asume el ministerio petrino no tiene más privacidad alguna. Pertenece 
siempre y totalmente a todos, a toda la Iglesia. 

A su vida se le retira, por así decirlo, la dimensión privada. He podido experimentar y lo 
experimento precisamente ahora, que uno recibe la vida justamente cuando la dona. Ya he 
dicho que muchas personas que aman al Señor aman también al Sucesor de San Pedro y le 
tienen afecto; que el Papa tiene verdaderamente hermanos y hermanas, hijos e hijas en todo 
el mundo, y que se siente seguro en el abrazo de su comunión; porque no se pertenece más 
a sí mismo, pertenece a todos y todos pertenecen a él. 

El "siempre" es también un "para siempre": no se puede volver más a lo privado. Mi decisión 
de renunciar al ejercicio activo del ministerio no revoca esto. No vuelvo a la vida privada, a 

una vida de viajes, encuentros, 
recibimientos, conferencias, 
etcétera. No abandono la cruz, 
sino que quedo de modo nuevo 
ante el Señor crucificado. 

Ya no llevo la potestad del oficio 
para el gobierno de la Iglesia, 
sino que en el servicio de la 
oración quedo, por así decirlo, 
en el recinto de San Pedro. San 
Benito, cuyo nombre llevo como 
Papa, será un gran ejemplo de 
esto. Él ha mostrado el camino 
para una vida que, activa o 
pasiva, pertenece totalmente a 
la obra de Dios. 

Agradezco a todos y a cada uno 
también por el respeto y la 
comprensión con la que han 
acogido esta decisión tan 
importante. Seguiré 
acompañando el camino de la 
Iglesia con la oración y la 

reflexión, con aquella dedicación al Señor y a su Esposa que he buscado vivir hasta ahora 
cada día y que quiero vivir siempre. 

Les pido recordarme ante Dios, y sobre todo rezar por los cardenales llamados a una tarea 
tan relevante, y por el nuevo Sucesor del Apóstol Pedro: que el Señor lo acompañe con la 
luz y la fuerza de su Espíritu. 

Invoquemos la intercesión maternal de la Virgen María, Madre de Dios y de la Iglesia, para 
que nos acompañe a cada uno de nosotros y a toda la comunidad eclesial; a ella nos 
acogemos con profunda confianza. 

¡Queridos amigos! Dios guía a su Iglesia, la levanta siempre también y sobre todo en los 
momentos difíciles. No perdamos nunca esta visión de fe, que es la única y verdadera visión 
del camino de la Iglesia y del mundo. Que en nuestro corazón, en el corazón de cada uno de 
vosotros, esté siempre la alegre certeza de que el Señor está a nuestro lado, no nos 
abandona, es cercano y nos rodea con su amor. ¡Gracias! 
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Trobada de formació amb professors de les escoles del P. Manyanet a Espanya. Se celebrà 
al Centre d´Espiritualitat de Begues durant els dies 18-20 de febrero amb ponències, entre 
altres, de Francesc Torralba, que parlà de ñDocents en una escola  confessional. Valors. 
Competència espiritualò. La trobada té com a objectiu  créixer en la identitat carismàtica i 
pedagògica del P. Manyanet i reforçar respostes comunes als reptes educatius del moment 
en tots els àmbits, mantenint sempre una relació positiva amb la família. 
 

 

 

 
 

LôAssociaci· Catalana de Cr²tics dôArt (ACCA) reconeix «la decidida aposta per lôart 
contemporani» que es realitza des del museu montserratí 
 
El director del MDM remarca que aquest premi confirma la línia de presència del 
monestir en el món de les arts i «el diàleg constant amb els artistes de primera 
magnitud» 
Montserrat, 21 de febrer de 2013. LôAssociació Catalana de Crítics 
dôArt (ACCA) ha guardonat el Museu de Montserrat amb el Premi 
ACCA a la Millor Iniciativa Artística 2012 per «la seva decidida 
aposta per lôart contemporani». Els Premis ACCA de la Cr²tica dôArt s·n proclamats 
anualment, des de 1982, per lôAssemblea General dôaquesta entitat a partir dôun debat obert i 
lliure sobre les exposicions, les iniciatives i els fets més remarcables de la temporada 

Pare Manyanet: trobada de formació de professors 
 

LôACCA guardona el Museu de Montserrat amb el Premi a la Millor 
Iniciativa Artística 

 


